

Peregrinos por el camino de la oración

ECOS DEL



Consejo General

Número 116 – Junio-Julio 2025



El Gobierno General del Instituto ha celebrado su 4.ª sesión ordinaria del 16 de junio al 4 de julio de 2025 en Indonesia. Del 15 al 30 de junio, la Comunidad de Yogyakarta fue la anfitriona. El Hermano Gildas Prigent, Hermano Asistente y Visitador del Distrito de San Francisco Javier, hizo todo lo posible para que esta estancia fuera agradable, fraterna y fructífera. Todos los Hermanos del Consejo General agradecen la cálida bienvenida brindada por la Comunidad, los Hermanos Escolásticos y los Postulantes de primer año.

Del 1 al 4 de julio, el Gobierno General se reunió en Larantuka, en la isla de Flores, donde comenzó la misión en Indonesia hace 25 años. Allí continuó su labor. El 5 de julio, se celebró una misa de acción de gracias por el 25º aniversario de nuestra presencia en ese país. En esta ocasión, el Hermano Adrianus Andi pronunció sus votos perpetuos. Fue un momento conmovedor e importante para el Distrito de San Francisco Javier.

Al regresar a Roma el 8 de julio, el Secretario General dio los últimos retoques a Los Ecos, para poner en conocimiento de toda la Congregación las siguientes informaciones y decisiones:

1. Animación de la Congregación

1.1 Ecos de las visitas a las Provincias y Distritos

El Hermano Hervé Zamor, Superior General, estuvo en Canadá del 19 al 25 de marzo de 2025. Participó en la celebración fraterna de despedida en la Casa Madre de La Prairie, Un momento muy rico que

reunió a unos sesenta Hermanos e Hijas de la Providencia, laicos asociados de nuestras dos Congregaciones, así como otros Menesianos y amigos que participaron en este paso tan importante para la Provincia. También visitó a los Hermanos de la Enfermería de Laval.

Después, visitó el **Congo** del 30 de marzo al 25 de abril de 2025. El Superior General es el Superior Mayor que supervisa directamente el Distrito de San José del Congo. Por ello, se reunió individualmente con cada Hermano y, siempre que fue posible, conversó con los estudiantes y profesores. Al finalizar la visita a cada comunidad, reunió a los Hermanos para un momento de intercambio y escucha mutua. También fue una oportunidad para revisar las decisiones de la Asamblea de Distrito celebrada en diciembre de 2024.

Finalmente, El Hermano Superior General concluyó su visita canónica al Distrito de Saint-Paul en **Senegal**. Permaneció allí del 30 de abril al 14 de mayo de 2025. En esta ocasión, recibió los votos perpetuos del Hermano Alexandre DIOP, que tuvieron lugar en la iglesia de Farar, en la región de Diourbel, el 4 de mayo de 2025.

Como parte de su misión de apoyo a las casas de formación, el **Hermano Jean-Paul Peuzé** visitó el **noviciado de Dapaong** del 25 de abril al 1 de mayo de 2025. Este año, el noviciado cuenta con siete novicios. La dimensión internacional está muy marcada: dos de Ruanda, uno de Haití, tres de la República Democrática del Congo y uno de Togo. Esto significa que este año solo hay un **noviciado francófono**. En esta visita intercaló diferentes encuentros personales y también con el equipo de formación.

Posteriormente, el Hermano Jean-Paul viajó a **Costa de Marfil para visitar las dos comunidades del Escolasticado de Abiyán**. Para este curso 2024-2025, dos escolásticos de segundo año de los **Hermanos de San Gabriel**, acompañados por un formador, se alojarán en la comunidad de Jean de la Mennais, según un acuerdo firmado entre nuestras dos Congregaciones. Actualmente hay 18 escolásticos: 10 de primer año, 2 de segundo y 6 de tercer año, además de los dos escolásticos de San Gabriel y los cinco formadores o estudiantes.

El **Hermano Miguel Aristondo** realizó la visita canónica al **Distrito Divina Providencia** del 8 de marzo al 22 de abril de 2025. Visitó las comunidades, se reunió con los hermanos y los responsables de los establecimientos. Dos momentos destacados marcaron su visita. Primero, la ceremonia de los votos perpetuos del **Hermano Walter Muñoz**, celebrada el 15 de marzo en Luján de Cuyo. Posteriormente, el **Capítulo Distrital**, que tuvo lugar del 9 al 13 de abril en Biale Massé en dos etapas. Primero, los tres primeros días, una **Asamblea** que reunió a unas sesenta personas de los cuatro países donde estamos presentes; después, del 11 al 13 de abril, el Capítulo Distrital que reunió a todos los Hermanos (18) que pudieron realizar el viaje. El buen clima fraterno, la escucha mutua y el espíritu de discernimiento contribuyeron enormemente al éxito de este capítulo.

El Hermano Miguel viajó posteriormente a **Canadá** para el **Capítulo Provincial**, celebrado del 16 al 18 de mayo de 2025. Participaron veinte hermanos. Fue una reunión de reflexión y convivencia cuyo principal objetivo fue proporcionar al Provincial y a su Consejo elementos que orienten las decisiones a tomar próximamente. Tras el Capítulo, el Hermano Miguel visitó alguna comunidad y asistió al funeral del Decano de la Congregación, el Hermano Roger LeBlanc, fallecido a los 106 años.

El **Hermano Vincent Ssekate** visitó la Provincia de Tanzania-Kenia, donde ejerció como Provincial hasta el 7 de junio de 2025. El objetivo de su visita a Tanzania fue traspasar las responsabilidades del Provincial y establecer el nuevo equipo administrativo de la Provincia. La presencia del Hermano Vincent coincidió también con la elección del nuevo Consejo Provincial. El sitio web de la Congregación lo reflejó. Este nuevo comienzo se celebró solemne y simbólicamente el día de Pentecostés, cuando el Hermano Vincent entregó al nuevo Provincial la carta de misión del Superior General. Las nueve comunidades estuvieron representadas en esta celebración.

Durante abril y mayo, el **Hermano Gildas Prigent** visitó su Distrito. En **Japón**, la comunidad se vio fortalecida con la llegada de dos Hermanos canadienses que ya habían estado en Filipinas. Sin embargo, debido a la edad avanzada de los Hermanos y a la ausencia de vocaciones japonesas, será

difícil extender nuestra presencia en el país por mucho tiempo. La venta de nuestras propiedades ya está completa; aún necesitamos avanzar con los asuntos financieros.

En **Filipinas**, la única comunidad de San José alberga ahora el noviciado del Distrito. Siete nuevos novicios (seis indonesios y un filipino) ingresaron al noviciado el 6 de junio. En julio, se les unirán cinco postulantes de segundo año de Yogyakarta. Es una gran alegría ver a estos jóvenes emprender el camino hacia la vocación. Sin embargo, todos los Hermanos saben que la pastoral vocacional sigue siendo un gran reto para el Distrito.

En **Indonesia**, la comunidad de Yogyakarta, una comunidad de formación (escolasticado y postulantedo de primer año), contó este año con solo dos hermanos permanentes. El Consejo General fue testigo del buen ambiente fraterno que reinaba entre todos y apreció enormemente la animación de la vida de oración.

Las otras dos comunidades, Larantuka y Kupang, están compuestas por cuatro o tres Hermanos. Todos están plenamente comprometidos con las obras —la escuela Juan de la Mennais, la Pusat y el aspirantado en Larantuka— o con los estudios de los Hermanos de Kupang.

Todo el Distrito celebró con gran fervor el 25º aniversario de la misión: fue sin duda una mirada al pasado, pero sobre todo un acto de confianza en la Providencia para esta misión, que crece lenta pero firmemente. Fue conmovedor ver a todos los componentes de la Iglesia local, así como a numerosos amigos y familiares de Hermanos, dar la bienvenida al Gobierno General y agradecer a la Congregación esta pequeña presencia menesiana que no deja de crecer. En esta ocasión, los votos perpetuos del Hermano Adrianus Andi fueron también un momento conmovedor de agradecimiento y testimonio.

1.2 Directorio Económico y Patrimonio Estable

El Capítulo General de 2024 encomendó la elaboración del **Directorio Económico del Instituto** al Gobierno General. Durante esta sesión, este dedicó tiempo a elaborar una versión que se presentará en la próxima reunión de Superiores Mayores en septiembre en Roma.

El Capítulo General de 2024 encargó al Hermano Ecónomo General que realizara un inventario general de **los bienes del Instituto**, con el fin de garantizar su subsistencia y facilitar el logro de sus fines institucionales. El Consejo General agradece a todas las Provincias y Distritos que han presentado una lista inicial de bienes que podrían destinarse al patrimonio estable de la Congregación. Todo esto también estará en el orden del día de la próxima reunión de Superiores Mayores.

1.3 Reunión de Superiores Mayores en Roma

Se prevé una reunión de Superiores Mayores en la Casa Generalicia del 21 al 27 de septiembre de 2025. Como es habitual, esta reunión es principalmente un tiempo de formación continua, esta vez centrado en la nueva Regla de Vida. También es un momento para importantes diálogos sobre diversos temas, como el Directorio Económico y el Patrimonio Estable. Asimismo, marca un hito —un año después del Capítulo General— para las Comisiones de Superiores Mayores establecidas en junio de 2024. Esta reunión será la primera para cuatro nuevos Provinciales, Visitadores o Delegados.

Finalmente, en el marco del Jubileo, el Gobierno General y los Superiores Mayores vivirán un momento de peregrinación a la Basílica de San Pedro.

1.4 Jubileo de la Vida Consagrada

El Jubileo Mundial de la Vida Consagrada se celebrará en Roma del **8 al 12 de octubre de 2025**, con la participación de todas las personas consagradas pertenecientes a las diversas expresiones de vida consagrada presentes en todo el mundo. Todos están invitados.

Los dos primeros días, 8 y 9 de octubre de 2025, estarán organizados por el Dicasterio para la Evangelización en colaboración con el Dicasterio para la Vida Consagrada. Los días del 10 al 12 de octubre estarán a cargo del DIVCSVA.

Las comunidades de Roma y el Gobierno General participarán en estas jornadas. Cada Hermano y Comunidad está invitado a conocer y participar en las iniciativas diocesanas o nacionales de cada país.

2. Decisiones del Hermano Superior General y de su Consejo

2.1 Nombramientos

El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, nombra:

- **Hermano Wilfrid Fara**, Director del Escolasticado de Abiyán (Costa de Marfil) para un nuevo mandato de 3 años
- **Hermano Daniel Lefrère**, Director del Escolasticado de Yogyakarta (Indonesia) por un período de 1 año.
- **Hermano Zenobius Meo Pasu**, Director del Postulantado de 1er año en Yogyakarta (Indonesia) por un período de 1 año.
- **Hermano Franco Graziosi**, Archivista General de la Congregación por un período de 3 años.

2.2 Admisión a la profesión perpetua

El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, admite a la profesión perpetua:

- **Hermanos Erns DENIZE y Jean Roberson MATHIEU**, haitianos, de la Provincia Saint-Louis-de-Gonzague.

2.3 Otras decisiones

- El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, aprobó el **texto del Capítulo de la Provincia de Jean de la Mennais y el del Distrito Divina Providencia**.
- El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, aprobó las **Cuentas de las Provincias y Distritos para el año 2024**, presentadas por el Hermano Economo General y la firma de contabilidad FIC Expertise, que supervisa la contabilidad de la Congregación.

3. Comunicación

Click Infos – El número 11 llegó a finales de junio. A partir de ahora, el Consejo General, durante sus sesiones ordinarias, será responsable de preparar cada Click Infos. Por lo tanto, se publicará tres veces al año. Les llegará, como siempre, por correo electrónico. Se pide notificar a la Secretaría General las direcciones nuevas de correo electrónico.

El próximo Click Infos dará una amplia cobertura a las celebraciones del 25º aniversario de la misión en Indonesia.

4. Consejo General de Indonesia

Después de 15 días de Consejo, pasados en Yogyakarta, intercalados con 2 días de visitas inolvidables al patrimonio cultural indonesio, el **Kraton de Yogyakarta** (palacio del Sultán) y el **templo budista Candi Borobudur** (que data del siglo VIII-IX, considerado el templo budista más grande del mundo), los Hermanos del Gobierno General volaron a **Larantuka** el 30 de junio.



¡Se puede decir con seguridad que nos esperaban! ¡Qué recibimiento por parte de los

Hermanos, los jóvenes aspirantes, los niños y los profesores de la escuela! Una bienvenida típicamente indonesia. Con el paso de los días, antes de la celebración del sábado 5 de julio, la comunidad amplió su espacio para acoger a cohermanos de Filipinas y Timor Oriental (desafortunadamente, los Hermanos Eric y Philippe no pudieron acompañarnos... ¡problemas con el visado!), así como a algunos familiares del Hermano Andi, futuro profeso perpetuo.



Los primeros días descubrimos o redescubrimos la ciudad de **Larantuka**, un pueblo que se extiende a lo largo de 12 km a lo largo de la costa: visitando la catedral y haciendo una peregrinación a los orígenes del cristianismo en Larantuka...



El jueves 3 de julio, el Consejo General fue invitado a visitar a **las Hermanas PRR (Hijas de la Reina del Santo Rosario)**, muy presentes en Indonesia y que han forjado estrechos vínculos con los Hermanos desde el inicio de la misión.

Un gesto importante de recuerdo: reunirnos en torno a la **tumba del Hermano Nico** (Nicolás



Mediavilla), uno de los cuatro fundadores de la misión en el año 2000, fallecido a raíz de un grave caso de malaria



en 2002. En poco tiempo, supo hacer presente la imagen

de un Hermano alegre, plenamente entregado a su misión, un Hermano de los jóvenes, para los jóvenes.

Todos esperaban el 5 de julio: **celebración de los 25 años de misión en Indonesia; votos perpetuos del Hermano Adrianus Andi, y 40 años de vida religiosa del Hermano Stéphane Le Pape, misionero del Distrito en Timor Oriental.**

El Obispo Franciskus Kopong Kung, obispo de Larantuka, presidió la celebración. Sus palabras fueron conmovedoras para todos: el Hermano Andi, el Hermano Stéphane y todos los Hermanos presentes. Recordó la importancia de la presencia de los Hermanos de La Mennais en su diócesis. Deseó que la semilla plantada hace 25 años, que ha comenzado a dar sus frutos, siga creciendo y multiplicándose. Porque el campo de la educación, continuó, es una prioridad fundamental para su diócesis.

La celebración estuvo llena de color, canciones, emoción, alegría y sonrisas compartidas. Aquí, creemos que la palabra "Bruder" (Hermano) es importante. Se necesitarían cientos de fotos para contar toda la historia. Ver: www.lamennais.org



Los celebrantes con el Hermano Andi, nuevo profeso perpetuo, el Hermano Hervé Zamor, SG y el Hermano Stéphane le Pape que celebró sus 40 años de vida religiosa.



El obispo Franciskus de Larantuka y el Hermano Hervé Zamor dan el toque final al 25º aniversario de la misión en Indonesia. ¡Ya se ha fijado la fecha para el 50º aniversario!

5. Calendario de miembros del Consejo General

Hermano Hervé ZAMOR:

9 de julio – 2 de agosto de 2025:	Roma
3-10 de agosto de 2025:	Retiro en línea de los Hermanos de Haití
11 al 26 de agosto de 2025:	Roma
27 de agosto – 3 de septiembre de 2025:	Francia
7 al 13 de septiembre de 2025:	Retiro del Consejo General
21 al 27 de septiembre de 2025:	Conferencia General en Roma
15 de septiembre – 10 de octubre de 2025:	Consejo General

Hermano Jean-Paul PEUZE:

8 – 24 de julio:	Roma
25 de julio – 22 de agosto:	Uganda
23 de agosto – 5 de septiembre:	Francia
7 al 13 de septiembre de 2025:	Retiro del Consejo General
21 al 27 de septiembre de 2025:	Conferencia General en Roma
15 de septiembre – 10 de octubre de 2025:	Consejo General

Hermano Vincent SSEKATE:

9 al 27 de julio de 2025:	Roma
24 de julio – 25 de agosto de 2025:	Distrito Distrito de San Pablo: Retiro, Capítulo del Distrito, Visita a Togo, Benin.
26 de agosto – 3 de septiembre de 2025:	Francia
7 al 13 de septiembre de 2025:	Retiro del Consejo General
21 al 27 de septiembre de 2025:	Conferencia General en Roma
15 de septiembre – 10 de octubre de 2025:	Consejo General

Hermano Miguel ARISTONDO:

8 de julio	España
Finales de agosto	Francia
3 de septiembre	Roma
7 al 13 de septiembre de 2025:	Retiro del Consejo General
21 al 27 de septiembre de 2025:	Conferencia General en Roma
15 de septiembre – 10 de octubre de 2025:	Consejo General

Hermano Gildas PRIGENT:

Del 8 al 15 de julio:	Retiro de los Hermanos Indonesios
17 de julio al 17 de agosto:	Yogyakarta
Del 18 al 23 de agosto:	París
23 de agosto – 8 de septiembre:	Polinesia Francesa
Del 8 al 13 de septiembre:	París
21 al 27 de septiembre de 2025:	Conferencia General en Roma en Roma
15 de septiembre – 10 de octubre de 2025:	Consejo General

La próxima sesión del Consejo General tendrá lugar en Roma, del 15 de septiembre al 10 de octubre de 2025.